





Colombia lanza negociaciones con el ELN para la 'paz completa'

olombia, que llora más de 260 mil muertos en medio siglo de violencia fratricida, buscará avanzar el jue ves hacia la «paz completa» al lanzar en Quito diálogos con el ELN, segunda guerrilla del país.

En la Capilla del Hombre, donde arde «La llama eterna» por la paz, el gobierno de Juan Manuel Santos y el Ejército de Liberación Nacional (ELN) tienen previsto instalar conversaciones tras más de dos años de acercamientos secre-

El templo del humanismo americanista del pintor Oswaldo Guayasamín será el escenario para abrir las pláticas, anunciadas en marzo pero condicionadas a la liberación de cautivos, el mismo requisito impuesto a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) para iniciar conversaciones en Cuba en 2012.

Santos, flamante Nobel de la Paz por sus esfuerzos de

pacificación, se apresta a negociar con el ELN mientras busca salvar el proceso con las FARC tras el sorpresivo revés electoral del 2 de octubre, cuando un histórico acuerdo sellado con esa guerrilla marxista fue rechazado en un «Ante las adversidades», la paz «que hemos anhelado

tanto (...) saldrá fortalecida», dijo el mandatario sobre la renegociación con las FARC, que desde el fin de semana intenta incluir los reclamos de la oposición. «Y ahora con el ELN será completa», agregó.

«El único camino para Colombia es la paz que nos involucre y represente», tuiteó por su parte la guerrilla guevarista.

Con el ELN, con amplio apoyo social y urbano, pero sin alcance nacional, las negociaciones se desarrollarán en Ecuador, Venezuela, Chile, Brasil y Cuba, garantes de los diálogos junto con Noruega.

La primera ronda, de 45 días, comenzará el 3 de noviembre en Cashapamba, una exhacienda convertida en club social a unos 25 km al este de Quito, cedida por la Pontificia Universidad Católica.

*Rehenes, manzana de la discordia

La fase pública de las conversaciones con el ELN ha estado sin embargo signada por la incertidumbre, ante el compromiso de la guerrilla anunciado hace dos semanas de comenzar la liberación de rehenes «con dos casos antes del 27 de octubre».

La entrega «sano y salvo» del excongresista del oficialista Partido de la U Odín Sánchez, en poder de los rebeldes desde abril, fue reclamada en tono de ultimátum el lunes por el jefe negociador del gobierno, Juan Camilo Restrepo.

Un vocero de la Iglesia católica cercano a las conversaciones dijo el martes que el procedimiento estaba «en camino». «Ojalá le hayan puesto el afán de entregarlo antes del 27», declaró a Caracol Radio monseñor Darío de Jesús Monsalve, arzobispo de Cali.

Hasta ahora se desconoce el número exacto de cautivos del ELN, alzado en armas desde 1964 y con unos mil 500 combatientes según cifras oficiales. Además de Odín, fuentes eclesiásticas dijeron que el médico Edgar Torres «seguro» está también en manos de esta guerrilla en el selvático departamento del Chocó (noroeste).

«Es probable» que tras la esperada liberación de Sánchez, y eventualmente también de Torres, el gobierno ponga en libertad a guerrilleros del ELN, como gesto de reciprocidad, dijo Jorge Restrepo, director de Cerac.

IRÁN PRESENTA SU PRIMER «DRON SUICIDA»

Los Guardianes de la Revolución de la República Islámica de Irán presentaron hoy su primer «dron suicida», capaz de portar material explosivo y chocar contra un buque o un centro de mando en tierra.

Según informa la pagina web de la fuerza paramilitar iraní Basij, que pertenece a los Guardianes, el dron «no es capaz de trasladar misiles».

Pero sí puede transportar «material con un alto poder explosivo y de modo que, con su movimiento de crucero, alcance su objetivo, que puede ser un buque o un centro de mando en tierra, y puede chocar contra él a alta velocidad», según el medio. El nuevo dron (avión no tripulado) alcanza una velocidad de 250 kilómetros por hora y una altura de 3.000 pies y es capaz de amerizar. Está equipado con cámaras militares de visión nocturna.

El pasado día 1, Irán presentó otro dron denominado «Saeqeh», la ultima versión iraní de los aviones no tripulados de la clase Simorgh, un modelo copiado de la aeronave estadounidense RQ-170 Sentinel interceptada en diciembre de 2011, cuando entró en territorio de Irán.

CATÁSTROFE AMBIENTAL AMENAZA AL LAGO TITICACA: MÁS DE 10 MIL RANAS MUERTAS: SERFOR

Más de 10 mil ranas de una especie en peligro de extinción han muerto en días recientes en un río de Perú, generando alarma entre las autoridades ambientales y las comunidades de la zona.Los expertos creen que fue la contaminación del río lo que mató a las ranas.

Ejemplares muertos de la 'rana gigante del Titicaca', que desde 2004 fue declarada en grave riesgo de desaparecer por la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza, han tapizado una franja de 50 kilómetros del río Coata, afluente del lago Titicaca, al sureste de Perú.

El Servicio Nacional Forestal y de Fauna Silvestre (Serfor) informó que ya realizan una investigación para determinar la causa de las muertes, que comenzaron a ser reportadas desde la semana pasada en la región de Puno.

Estos anfibios son muy sensibles y los llamamos centinelas ambientales porque en cuanto se modifica algo en el ambiente, son las primeras en morir", explicó Roberto Elías, veterinario responsable del programa Perú del zoológico de Denver e investigador de la Universidad peruana Cayetano Heredia. Aunque aún no se ha llegado a una conclusión, se sabe que poco antes de que empezaran a aparecer ejemplares muertos, las autoridades de varios ayuntamientos que comparten el río Coata realizaron labores de limpieza con una draga, una maquinaria pesada que sirve para remover el lecho de un río.

El Estado Islámico ejecuta a 30 civiles en el oeste de Afganistán

Autoridades han recuperado hasta el momento 27 cuerpos

I grupo yihadista Esta do Islámico (EI) ejecu tó al menos a 30 civiles a los que había capturado en la provincia de Ghor, en el oeste de Afganistán, supuestamente en represalia por la muerte de uno de sus comandantes por las tropas afganas, informaron hoy a Efe fuentes oficiales locales.

«Nuestras fuentes de inteligencia y muchas personas en la zona donde tuvo lugar la masacre nos han confirmado que alrededor de 30 civiles han sido asesinados por el Estado Islámico, todos han muerto por disparos», dijo a Efe el portavoz del gobernador de la provincia de Ghor, Abdul Hai Khtibi.

El portavoz no descartó que la cifra de muertos pueda ser más elevada.

El jefe del Consejo Provincial, Fazalhaq Ihsan, indicó a Efe que han sido ya recuperados 27 de los cuerpos de los civiles, «todos ellos pobres campesinos, granjeros y pastores», dijo.

El gobernador de la provincia, Ghulam Nasir Khazea, señaló que los asesinatos de los civiles, entre ellos menores, se produjeron anoche al norte de la ciudad de Ferozkoh, capital de Ghor. Según el gobernador, los

civiles habían sido capturados mientras recogían leña y trasladados luego a valles cercanos controlados tanto por el El como por los talibanes. Khazea explicó que los miembros del El mataron a

los civiles como venganza por la muerte ayer por parte de las fuerzas de seguridad afganas de uno de sus comandantes, identificado como Farooq, y otros dos insurgentes.

De acuerdo con el gobernador, la muerte de los insurgentes se produjo durante una operación en la que las tropas afganas trataban de recuperar miles de ovejas que habían sido robadas por los miembros del El a los aldeanos, cuando se produjo el enfrentamiento.

Las fuerzas de seguridad

afganas han intensificado en los últimos meses las acciones contra el El después de que los yihadistas realizaran a finales de junio un mortífero atentado en Kabul en el que perdieron la vida 80 personas que participaban en una manifestación de una minoría chií hazara.

El Estado Islámico reivindicó también hace dos semanas un ataque en un templo chií de la capital afgana que causó 18 muertos y más de 50 heridos.

El El tiene presencia en Afganistán al menos desde el año pasado y, aunque en marzo las autoridades habían anunciado su derrota, no han cesado los combates entre fuerzas afganas y de esta organización ni los ataques de este grupo en varias partes del país.



KABUL. - Los sujetos fueron capturados mientras recogían leña y trasladados

Al menos 22 muertos en ataque a escuela de Siria

I menos 22 civiles mu rieron hoy, en su ma yoría niños, enbombardeos de la aviación militar rusa contra un complejo de escuelas y sus alrededores en la provincia noroccidental de Idleb, según el Observatorio Sirio de Derechos Humanos.

El director del Observatorio, Rami Abderrahmán, explicó por teléfono a Efe que entre los fallecidos hay 14 niños, alumnos de la escuela ubicada en la aldea de Has, y una profesora.

La ONG no descartó que aumente la cifra final de víctimas mortales debido a que hay heridos en estado grave y desaparecidos bajo los escombros de los edificios.

Los aviones de guerra rusos efectuaron al menos seis ataques aéreos contra el complejo escolar y sus alrededores, lo que causó una amplia destrucción.

También en Idleb, helicópteros del Ejército sirio lanzaron barriles explosivos al sureste de la localidad de Jan Shijun, en el sur de la provin-

Estos ataques fueron seguido de bombardeos de la aviación militar, aunque se desconoce por el momento si han causado víctimas.

La provincia de Idleb está controlada casi totalmente por el Frente de la Conquista del Levante (exfilial siria de Al Qaeda) y otras organizaciones armadas islámicas e insurgentes. Entre el 20 y el 25 de octubre, medio centenar de personas murieron, entre ellas diez menores y trece mujeres, por los bombardeos de la aviación siria y rusa.



SIRIA- El director del Observatorio Sirio de Derechos Humanos asegura que entre las víctimas hay 14 fallecidos.

Papa Francisco advierte que muros favorecen tráfico de personas

Vaticano

I Papa Francisco advir tió hoy que una actitud de cerrazón o el establecimiento de muros y barreras no solucionan el problema de los migrantes, más bien terminan por favorecer los tráficos criminales.

"El único camino de solución es la solidaridad, con el migrante y el forastero. El empeño de los cristianos en este campo es urgente tanto hoy como en el pasado", aseguró ante miles de personas congregadas en la Plaza de San Pedro para su audiencia pública semanal.

Desde el atrio de la basílica vaticana reflexionó sobre el pasaje bíblico que llama a acudir al forastero y lamentó que las crisis económicas, los conflictos armados y los

cambios climáticos empujen a tantas personas a emigrar.

Pero recordó que las olas migratorias no son un fenómeno nuevo, sino que pertenecen a la historia de la humanidad.

Por eso consideró una falta de memoria pensar que solo existan en los tiempos actua-

"En algunas partes del mundo surgen muros y ba-

Parece, a veces, que la obra silenciosa de tantos hombres y mujeres que, en muchos modos, se prodigan por ayudar y asistir a los refugiados y migrantes sea oscurecida por el ruido de otros que dan voz a un instintivo egoísmo", estableció.

El pontífice sostuvo que en el curso de los siglos se vieron grandes expresiones de

Sin olvidar las tensiones sociales, pero constató que la crisis económica favorece por desgracia el surgimiento de actitudes de cerrazón y de no acogida.

Instó entonces a todos a acoger a quienes huyen de la guerra, del hambre, de la violencia y de condiciones de vida deshumanas, especialmente diócesis, las parroquias, las asociaciones, los movimientos y los católicos en lo particular.

Entonces contó una anécdota, una "historia pequeña de ciudad" que tuvo lugar hace unos días cuando refugiado buscaba una calle en Roma y una señora se le acercó para preguntarle qué buscaba, él respondió que quería ir a San Pedro a pasar por la puerta santa pero no tenía zapatos.

EU se abstiene por primera vez de votar en la ONU contra el embargo a Cuba

stados Unidos se abstendrá por primera vez en el voto de una resolución de la Asamblea General de la ONU que cada año condena el embargo sobre Cuba y pide su fin.

Hoy, Estados Unidos se va a abstener», adelantó la emnaiadora estadunidense ante la ONU, Samantha Power, minutos antes de la votación.

Según Power, su Gobierno está en desacuerdo con algunos de los puntos del texto, pero quiere dar un nuevo paso en su acercamiento con La Habana, también en Naciones Unidas. La resolución que se vota

hoy es un ejemplo perfecto de por qué la política estadounidense de aislar a Cuba no estaba funcionando», apuntó. El presidente estadunidense, Barack Obama, ha defendido en numerosas ocasiones que ha llegado el momento de levantar el embargo, pero la decisión final está en manos del Congreso, donde la mayoría republicana aboga por mantenerlo.

EU y Cuba iniciaron en diciembre de 2014 un proceso de normalización bilateral y en julio de 2015 restablecieron sus relaciones diplomáticas tras más de medio siglo de enemistad.

La resolución impulsada por Cuba en la ONU reconoce esa «voluntad reiterada» por Obama de «trabajar en pro de la eliminación del bloqueo económico, comercial y financiero» y señala como «positivas» las medidas aprobadas para relajarlo.

Sin embargo, defiende que esas acciones «siguen teniendo un alcance limitado» La Asamblea General de la ONU, cuyas resoluciones no son jurídicamente vinculantes, lleva aprobando textos pidiendo el fin del bloqueo cada año desde 1992.

Hace un año, la resolución fue adoptada con el apoyo de 191 de los 193 Estados miembros de Naciones Unidas y con los votos en contra de Estados Unidos e Israel.

Estados Unidos había alimentado entonces las expectativas sobre una posible abstención en función del contenido del documento.